

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

Santiago, 9 de enero de 1990

PERIODO
PRESIDENCIAL
000377
ARCHIVO

El Presidente electo, Patricio Aylwin, dió a conocer esta tarde la composición que tendrá su futuro gabinete ministerial, en una concurrida ceremonia, que se realizó pasadas las 18:00 horas, en su oficina de Américo Vespucio 1081.

Refiriéndose a la formación de este equipo, el Mandatario señaló que estas designaciones responden "a los propósitos que siempre manifestáramos, de hacer un gobierno con amplio apoyo nacional, suprapartidario, con personas de la más alta calidad y teniendo en cuenta, fundamentalmente, los intereses del país".

Asimismo, dejó constancia de su reconocimiento a todos los partidos de la Concertación por la Democracia que, haciendo honor al compromiso que expresaron públicamente -de que este no sería un gobierno con cuoteo político ni con pase de partidos-, pusieron a mi disposición los equipos de que cada uno de ellos disponía, para que yo eligiera libremente a mis colaboradores".

Manifestó también que ha encontrado muy buena voluntad en..., señalando que "hemos formado un equipo homogéneo, representativo de los distintos sectores de la Concertación, de apoyar al gobierno que encabezaré como a su propio gobierno".

Por otra parte, el Presidente Aylwin informó que la próxima semana entregará la nómina de los subsecretarios, asesores y jefes de servicio. Puntualizó que para estos propósitos solicitará a los equipos ya formados que presenten proposiciones para la designación de funcionarios de gobierno interior, precisando que les solicitará que estas personas sean residentes en las respectivas provincias o regiones en las que presten servicios y que, además, gozen de prestigio dentro de su comunidad.

La siguiente es la nómina de los Ministros de Estado designados esta tarde por el Presidente electo:

Ministro del Interior, Enrique Krauss; Ministro Secretario General de la Presidencia, Edgardo Boeninger; Ministro de Relaciones Exteriores, Enrique Silva Cimma; Ministro de Justicia, Francisco Cumplido; Ministro de Defensa, Patricio Rojas; Ministro de Hacienda, Alejandro Foxley, Ministro de Economía, Carlos Ominami; Ministro de Salud, doctor Jorge Jiménez de la Jara; Ministro de Educación, Ricar-

do Lagos; Ministro del Trabajo, René Cortazar; Ministro de Minería, Juan Hamilton; Ministro de Agricultura, Juan Agustín Figueroa; Ministro de Obras Públicas, Carlos Hurtado; Ministro de Vivienda, Alberto Etchegaray; Ministro de Transportes, Germán Correa; Ministro de Bienes Nacionales, Luis Alvarado, y Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa. Además, Ministro Vicepresidente de CORFO, René Abeliuk; Ministro Director de la Comisión de Energía, Jaime Tohá, y Ministro Director de Odeplan, Sergio Molina.

REACCIONES ANTE
DESIGNACIONES

"Es un honor muy grande ser parte del equipo de gobierno presidido por Patricio Aylwin", declaró Edgardo Boeninger, al ser consultado sobre su designación como Ministro Secretario General de la Presidencia.

Puntualizó que dicho cargo lo acepta "con mucha responsabilidad, con humildad y con una gran disposición de servir al país lo mejor que se puede".

Boeninger hizo esta afirmación tras reunirse en La Moneda, junto a Enrique Correa, con los titulares de Interior y Secretaria General de la Presidencia, Carlos Cáceres y el general Jorge Ballerino, respectivamente.

Durante el encuentro, que se prolongó por espacio de dos horas, los representantes del Presidente electo analizaron con los funcionarios del régimen del general Pinochet el funcionamiento de los distintos organismos estatales, en el marco del traspaso del gobierno.

Por su parte, el recién nominado Ministro Secretario General de Gobierno, Enrique Correa, se mostró "muy emocionado", indicando que el Presidente "me ha hecho un gran honor. Lo acepto y creo que para todo chileno es un gran orgullo participar en el primer gabinete del gobierno democrático y aportar de éste modo a la transición chilena".

Refiriéndose a sus futuras obligaciones, Correa dijo que buscará una coordinación más eficaz del gabinete ^{para lograr} una imagen creíble del gobierno", indicando además que habrá una comunicación fluida con los partidos políticos, los movimientos sociales y, particularmente, con la prensa.

Enrique Correa adelantó que su futura relación con los Medios de Comunicación será "abierta, franca y afectuosa".

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

Martes 9 de enero de 1990

PRESIDENTE ELECTO NO SOLICITO AL ALMIRANTE MERINO
QUE PERMANEZCA EN SU CARGO

Una serie de entrevistas sostuvo esta tarde el Presidente electo, Patricio Aylwin, antes de dar a conocer su futuro gabinete.

Aylwin llegó hasta su oficina privada de Americo Vespucio cerca de las 16.00 horas, donde comentó con los periodistas su reunión con el Comandante en Jefe de la Armada, Almirante José Toribio Merino.

Al preguntársele si el integrante de la Junta de Gobierno seguiría en el cargo, Patricio Aylwin dijo que no se lo había solicitado y que el propio Almirante le había expresado que algunos de ellos se van a ir y otros se van a quedar. "Pero la decisión le corresponde tomarla a el", precisó Patricio Aylwin.

Posteriormente, el mandatario electo se entrevistó con el embajador de Estados Unidos, Charles Gillepsie, con quien analizó materias de interés bilateral.

Cerca de las 17.00 horas concurrió también a conversar con Aylwin, el Rector de la Universidad de Chile, Juan de Dios Vial Larraín, quien al concluir la entrevista anunció que en el día de ayer entregó una carta al Ministro de Educación, René Salamé, en que presenta su renuncia al cargo. Vial explicó que ya ha estado más de dos años en dicha rectoría, llevando a cabo una de las iniciativas más esenciales que es el 'régimen de dedicación exclusiva' destinado a mejorar la renta de los académicos. "Eso funcionó como estaba previsto que funcionara, es decir por un año y medio, pero ahora, desgraciadamente, creo que no voy a poder seguir con esta política porque no he obtenido los recursos para ello", señaló el Rector Vial, explicando así su renuncia.

OFICINA DE PRENSA
PRESIDENTE ELECTO
PATRICIO AYLWIN

Martes 9 de enero de 1990

Almirante Merino visitó
a Patricio Aylwin

Por cerca de 13 minutos se reunió hoy el Presidente electo, Patricio Aylwin, con el Comandante en Jefe de la Armada, Almirante José Toribio Merino.

El integrante de la Junta de Gobierno llegó hasta el domicilio particular del Mandatario faltando dos minutos para las 11.00 horas, acompañado de cinco Vicealmirantes y una fuerte escolta de seguridad.

A la salida del encuentro, el Almirante Merino declinó hacer cualquier tipo de declaraciones, limitándose a señalar que "fue una reunión muy agradable".

Con la DC

La mesa directiva del partido Demócratacristiano concurrió a primera hora de esta mañana al domicilio del Presidente electo, para informarse acerca de la composición del gabinete, que será dado a conocer a las 18.00 horas de hoy.

El presidente de la colectividad, Andrés Zaldívar, expresó al término de la reunión de casi dos horas, con Patricio Aylwin, que "estamos muy contentos y le hemos reiterado nuestro respaldo, así como sus facultades privativas para hacer las designaciones".

Sobre el gabinete ministerial, Zaldívar afirmó que éste tiene una amplia representación política y "está constituido con mucha inteligencia y con la gran capacidad de estadista que está demostrando Patricio Aylwin".

Consultado sobre la Ley de Carabineros e Investigaciones insistió que " cualquier ley que pretenda cercenar las facultades que actualmente tiene el Presidente de la República no puede ser aceptada". En cuanto a limitar el nombramiento del Director de la Policía Civil dijo que "es una cosa inaceptable que espero no va a suceder. Creo que va a reinar el buen criterio de no modificar la legislación en ese sentido, que ya es limitante".

www.archivopatricioaywini.cl

OFICINA DE PRENSA

Martes 9 de enero de 1990

PRESIDENTE ELECTO

PATRICIO AYLWIN

PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA

VISITO A PATRICIO AYLWIN

El Presidente de la Corte Suprema, Luis Maldonado, informó que el Presidente electo, Patricio Aylwin, le confirmó que el abogado constitucionalista Francisco Cumplido será designado Ministro de Justicia, señalando que esta fue "una deferencia porque nosotros no tenemos nada que ver en la designación de los Ministros".

El magistrado, que se reunió este mediodía con el Mandatario en su domicilio particular, precisó que ésta fue una visita protocolar. "Vine a nombre de la Corte Suprema y del Tribunal Constitucional, quienes me encargaron entregar sus respetos al Presidente electo".

Consultada su opinión sobre Francisco Cumplido, dijo que "lo conozco como abogado especialista en materia constitucional. Creo que es una buena designación y me imagino que es una persona tranquila".

Refiriéndose a la relación del Poder Judicial con el futuro gobierno, afirmó que "no tenemos por qué tener problemas con nadie".

El Presidente de la Corte Suprema añadió que en este encuentro se trataron diferentes tópicos, entre ellos mencionó el retiro -según lo establece la Constitución- de los Ministros a los 75 años, aclarando que él continuará en funciones pese a haber sobrepasado esa edad.

Planteó también la necesidad de agilizar la administración de justicia, para lo cual señaló que habría que modificar los códigos y aumentar el personal de los Tribunales.

En relación a las críticas que el Poder Judicial ha recibido en materia de derechos humanos, el juez Maldonado aclaró que este aspecto habrá que plantearse a la Corte Suprema, que actuará como debe actuar un Tribunal de Justicia".

Por último, respecto de las atribuciones de los Tribunales Militares, dijo que "seguramente una de las maneras de modificar la Justicia Militar es quitándoles trabajo. Los Tribunales Militares se han ampliado mucho en cuanto al personal civil", indicó el magistrado.

En el Palacio de La Moneda:

PROPUESTA PARA TRASMISION DEL
MANDO RECIBIO ENRIQUE KRAUSS

Una propuesta de las ceremonias que deberán realizarse para la transmisión del mando presidencial, fue entregada hoy en La Moneda al dirigente político Enrique Krauss, uno de los representantes del Presidente electo Patricio Aylwin ante el actual gobierno.

Krauss recibió el documento durante una reunión de más de una hora en la sede de gobierno con el Ministro del Interior, Carlos Cáceres; el Canciller Hernán Felipe Errázuriz y con el Secretario General de la Presidencia, general Jorge Ballerino.

"La verdad es que no hay mucha novedad sobre el particular, porque la transmisión del poder político siempre ha respondido en Chile a un conjunto de actos y tradicionales", explicó Enrique Krauss, tras señalar que cada una de las ceremonias previstas fueron analizadas detalladamente con las autoridades del actual régimen.

Específicamente indicó que se trata de una presentación de credenciales, el juramento del Presidente y la transmisión del mando propiamente tal, el juramento del nuevo gabinete y un Te Deum Ecuménico.

Precisó Krauss que resta por resolver la fecha en que se celebrará, en marzo próximo, la ceremonia en la sede del Congreso, en Valparaíso, situación que debe ser dirimida por el Tribunal Constitucional.

El dirigente anticipó que la proposición del gobierno será estudiada ahora por el Presidente Aylwin y no descartó nuevas reuniones con el Ministro Carlos Cáceres para "afinar algunos detalles".

Respecto de los invitados extranjeros a las ceremonias, destacó que el gobierno del general Pinochet cursará invitaciones a todos los países con que Chile mantiene actualmente relaciones diplomáticas, mientras que el Presidente electo hará lo propio con otros representantes del exterior, cuya visita tendrá para ese efecto carácter no oficial.

En otro plano, Krauss comentó que en las conversaciones sobre el traspaso

del gobierno persisten algunos puntos de fricción,"fundamentalmente en lo relativo a la dictación de determinadas leyes" que limitan las facultades presidenciales,citando los casos de la designación del director de Investigaciones y la eliminación de la capacidad del Presidente de la República para nominar a determinados Alcaldes.

www.archivopatricioaylwin.cl